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La industria de la construcción del País no se ha recuperado de la pandemia y 
está operando a un 50 por ciento de su capacidad debido a que el Gobierno 
federal entregó a las fuerzas armadas las grandes obras de infraestructura de su 
Administración, advirtió José Abugaber Andonie, presidente de la Concamin. 
Detalló que al cierre del primer trimestre del año, el valor de producción de las 
constructoras del País quedó 17 por ciento por debajo del nivel que traía en el 
mismo periodo del 2019, esto es previo a la pandemia. "El valor de producción de 
las empresas constructoras creció poco más de un 4 por ciento en el primer 
trimestre del 2023, sin embargo todavía se encuentra 17 por ciento por debajo del 
mismo trimestre del 2019", precisó. En su discurso durante la inauguración de la 
24 edición ExpoConstructo realizada en la entidad por la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC) Nuevo León, Abugaber dijo que la 
recuperación que ha tenido la industria es principalmente por mayor inversión en 
infraestructura privada. 
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Visto en términos económicos, el estado de México, donde se renovará la 
gubernatura el próximo 4 de junio, es estratégico para el país. Además de 
sustentar su economía en la manufactura, tiene una ubicación geográfica que 
conecta con varios puntos del territorio y contribuye con una porción importante 
de la población económicamente activa (PEA) nacional, de acuerdo con expertos 
y datos oficiales. Entrevistados por separado, Martínez Cortés y Bravo Benítez 
señalaron que el Grupo Atlacomulco -identificado por el municipio de ese nombre, 
un centro industrial y ganadero ubicado en el noroeste de la entidad- ha tenido 
influencia tanto en la esfera política como en la económica. Consideró que el 
grupo quedó fragmentado tras la muerte de Carlos Hank González en 2001 y el 
deceso de Alfredo del Mazo González, padre del actual gobernador, en 2019. La 
familia Hank es accionista de Grupo Financiero Banorte, de la multinacional 
Gruma y del conglomerado industrial Grupo Hermes. Martínez Cortés señaló que 
Carlos Hank González, presidente de Grupo Financiero Banorte y nieto de El 
Profesor, mantiene cercanía con el presidente Andrés Manuel López Obrador. 
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Pese a que aún no opera el Tren Interurbano México-Toluca, su construcción ha 
detonado un boom inmobiliario en el Valle de Toluca, principalmente en Metepec, 
sector que tras la pandemia ha crecido entre 20 y 25 por ciento. Además, 
especialistas aseguran que otros medios de transporte masivo, como el AIFA, 
Tren Suburbano y Mexibús, han provocado que haya un crecimiento en vivienda 
y en la autoconstrucción. Sin embargo, este crecimiento también trae retos como 
la infraestructura en movilidad, desde derroteros y estacionamientos, pasando por 
servicios públicos como recolección de basura, drenaje y comercio. En entrevista, 
el director comercial de Consorcio Zero, José Luis Vigueres, resaltó que el Tren 
Interurbano ha detonado la plusvalía de la región y la demanda de vivienda es 
mayor en Metepec, que concentra a gente de mayor poder adquisitivo. Evaluó 
que el crecimiento del sector será constante y se mantendrá en un estimado de 
25 por ciento tras la pandemia y la demanda es de gente del Edomex y la Ciudad 
de México, que actualmente busca vivir con menos tráfico y menos riesgos por 
sismos. 
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Para este año, la zona sureste del País anticipa una inversión de 
aproximadamente 450 millones de dólares en proyectos inmobiliarios de vocación 
turística. Ignacio Lacunza, presidente de la Asociación Mexicana de Profesionales 
Inmobiliarios (AMPI), detalló que si bien la inversión prevista abarca desde 
proyectos de hotelería, vivienda e inmuebles de esparcimiento, el principal 
mercado que atenderán será el turístico de alta gama. "Principalmente son 
turísticos, son condominios verticales y muchos de ellos en el esquema de rentas. 
Hay campos de golf, clústeres residenciales de vivienda de súper lujo, 
principalmente de perfil turístico", detalló en conferencia. Por otra parte, explicó 
que proyectos como el Tren Maya le han dado un fuerte dinamismo a la región, 
pero es necesario crear mecanismos que blinden al sector contra la especulación 
inmobiliaria. Por ello, urgió a que se regule al sector inmobiliario para evitar 
despojos de tierra. 
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La Asociación Mexicana de Profesionales Inmobiliarios (AMPI) aseguró que 
México vive un boom por relocalización de empresas o nearshoring, al grado que 
se calcula que sólo en el sureste del país hay inversiones por 450 millones de 
dólares. Ignacio Lacunza Magaña, presidente de la AMPI, en conferencia para 
anunciar la realización del XII Summit Turístico Internacional 2023, en Ensenada, 
Baja California del 14 al 16 de junio, explicó que la cifra en inversiones es 
preliminar, pues en todo el país Norte, Centro y Sur se ha visto el interés de las 
empresas extranjeras por instalarse en territorio nacional. Esto a pesar de las 
recientes expropiaciones e incluso por la polémica venta de Banamex, pues 
reveló que "los inversionistas si tienen confianza en México" agregó que "en la 
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Riviera Maya, hay una inversión extraordinaria de alrededor de 450 millones de 
dólares, principalmente para vivienda vertical y para renta". 
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El campeón mundial mexicano, Saúl Canelo Álvarez, fue el invitado de lujo en el 
The Real Estate Show 2023, una exposición de desarrollo inmobiliario, en la 
Ciudad de México, con el objetivo de transmitir parte de su éxito empresarial fuera 
del ring. El Canelo, uno de los cinco deportistas mejor pagados a nivel mundial, 
con ganancias anuales superiores a los 100 millones de dólares (mdd), de 
acuerdo a la revista Forbes, dio una charla a unos mil asistentes ante la presencia 
de la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, la 
gobernadora de Quintana Roo, Mara Lezama, el gobernador de Yucatán, Mauricio 
Vila, y el arquitecto Jaime Fajsa, presidente de la Asociación de Desarrolladores 
Inmobiliarios (ADI). Con ocho negocios medulares, que incluye gasolineras, 
telefonía, transporte, bienes raíces, bebidas energéticas y el tequila, confesó que 
se inició en los negocios, pues sabía que su carrera deportiva es pasajera. 
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Ante empresarios del sector inmobiliario, la jefa de Gobierno Claudia Sheinbaum 
anunció que a partir de junio todos los trámites relacionados con desarrollo urbano 
y la construcción de complejos habitacionales se liarán de manera digital, con lo 
que invertir en la Ciudad de México será más fácil y sin corrupción. Durante la 
clausura de la Expo The Real Estate Show 2023, organizada por la Asociación de 
Desarrolladores Inmobiliarios (ADI), la mandataria capitalina detalló que desde 
una ventanilla única digital se podrán solicitar desde el alineamiento y número 
oficial hasta la publicitación vecinal, manifestaciones de construcción y avisos de 
terminación de obra, entre otros permisos. 
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Para proteger la zona de conservación ambiental Espíritu Santo —en el llamado 
Bosque de Agua— en el municipio de Jilotzingo, el gobernador del Estado de 
México, Alfredo del Mazo, ordenó el desistimiento del recurso de revisión que 
interpuso contra la sentencia emitida por un juez el 20 de abril de 2023. El juez 
Décimo de Distrito resolvió dejar insubsistente la autorización para el proyecto 
inmobiliario Bosque Diamante que planeaba la construcción de cerca de 20 mil 
casas en el llamado Bosque de Agua. El 11 de mayo, el gobierno estatal interpuso 
un recurso de revisión a la sentencia del juez, para poder dar factibilidad al nuevo 
desarrollo urbano. Además, Alfredo del Mazo Maza instruyó a los secretarios de 
Desarrollo Urbano y Obra, de Medio Ambiente y del Campo, a emitir un programa 
de manejo para la zona sujeta a conservación ambiental Espíritu Santo. 
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De acuerdo con la diputada local del Partido Acción Nacional (PAN), Itzel Castillo, 
el gobierno estatal pretende desaparecer el zoológico del Parque La Pastora, para 
dar paso a la construcción de un centro comercial y una zona hotelera con miras 
al Mundial de Fútbol 2026. Al respecto, la exdiputada local, Claudia Tapia criticó 
que pretendan eliminar al Parque La Pastora y principalmente al zoológico, para 
desarrollar otro proyecto en ese sitio, con miras al Mundial de Fútbol 2026. Precisó 
que el 21 de diciembre de 2011 se publicó un decreto en el Periódico Oficial 
declarando al Parque La Pastora como un área natural protegida y como un 
bosque urbano. Sin embargo, ahora, otro gobierno distinto pretende 
supuestamente retirar el zoológico para beneficiar a unos cuantos, a pesar de que 
solamente habrá tres partidos en el Estadio BBVA como parte de la justa 
mundialista. 
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El sector privado tendrá un nuevo competidor estatal en al ámbito de la 
infraestructura. Por medio de un Decreto, el Presidente Andrés Manuel López 
Obrador busca que el organismo público descentralizado Caminos y Puentes 
Federales de Ingresos y Servicios Conexos (Capufe) agregue a sus actividades 
la construcción y la operación de un sistemas de telepeaje propio de la 
infraestructura que tiene a cargo y para terceros. En la justificación de los nuevos 
servicios que están por publicarse en el DOF se detalla que el Decreto que 
actualmente rige y norma su actuar es limitado "por lo que es evidente la 
necesidad de generar las adecuaciones normativas que modifiquen la 
organización y amplíen las facultades". La cuarta modificación a la organización 
y funcionamiento de Capufe plantea en su nuevo artículo primero, punto uno, que 
tiene por objeto: Administrar, construir, explotar, operar, conservar y mantener por 
si o a través de terceros los caminos y puentes federales que le sean otorgados 
mediante una concesión en términos de las disposiciones legales aplicables. 
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La renovación de la concesión del Aeropuerto Internacional del Norte (ADN) fue 
negada ayer por órdenes directas del Presidente Andrés Manuel López Obrador, 
informaron fuentes extraoficiales. El ADN es un aeropuerto privado sin operación 
de líneas comerciales de pasajeros, donde tienen sus hangares consorcios 
empresariales neoloneses. Los informantes revelaron que hubo una reunión entre 
integrantes del Consejo de Administración del ADN, Jorge Nuño, Secretario de 
Comunicaciones y Transportes, y el General Miguel Vallin, director de la Agencia 
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Federal de Aviación Civil (AFAC). En el breve encuentro, las autoridades 
federales anticiparon que la concesión, a vencer el 12 de agosto, 110 le será 
renovada a la Sociedad Cooperativa de Consumo de Servicios Aéreos, 
aseguraron. 
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Tras haber registrado un crecimiento anual de 20% en el movimiento de pasajeros 
durante el primer cuatrimestre del año, el Aeropuerto Internacional de Guadalajara 
se alista para alcanzar un récord histórico al cierre del 2023 con 17 millones de 
pasajeros, comentó a El Economista, el director de la terminal aérea tapatía, 
Martín Pablo Zazueta. "El año pasado cerramos con 15.5 millones; esto es un 
síntoma de recuperación y de crecimiento de la zona occidente del país que es 
muy fuerte en cuanto a desarrollo industrial y turístico", destacó. Añadió que al 
cierre del año estará concluida la segunda pista del aeropuerto, misma que 
entrará en operaciones en el primer trimestre del 2024. Actualmente, la pista de 
3,500 metros de longitud se encuentra en el último tercio de su construcción y 
parte de ella, incluso, ya es usada para rodaje. Además de la segunda pista, las 
obras de ampliación del aeropuerto incluyen un edificio de usos mixtos que 
comprende un hotel y espacios de oficinas, así como la ampliación del 
estacionamiento, obras que serán entregadas a finales de este año. 
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El aumento de la actividad industrial en el país que ha generado el nearshoring, y 
el incremento de turistas norteamericanos hacia destinos de playa mexicanos 
luego de la pandemia, se refleja en un crecimiento de tráfico en los aeropuertos 
del Grupo Aeroportuario del Pacífico (GAP). El director general del grupo, Raúl 
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Revuelta, comentó a El Economista que en el primer cuatrimestre de este año, 
los 12 aeropuertos que opera y administra este grupo aeroportuario en México, 
tuvieron un crecimiento de 20% en comparación con el primer trimestre de 2022, 
mientras que al cierre de 2023, proyectan un alza de 10% respecto al año previo. 
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Grandes empresarios y bancos se involucraron en el proceso de venta de 
Banamex. El dueño de Banco Azteca, Ricardo Salinas Pliego, preguntó a través 
de tuits por el precio del "changarro", pero se descartó meses después, al 
asegurar que la institución era un gran problema. La presidenta global de 
Santander, Ana Botín, aseguró que no se necesitaba comprar un banco para 
crecer en México, pero su propuesta por 6 mil millones de dólares fue rechazada 
en julio por Citi. Banorte también mostró interés por Banamex y fue considerado 
el favorito por los mercados, pero después de analizar la compra y de realizar una 
oferta no vinculante, en octubre de 2022 dio a conocer que también dejaba el 
proceso. El director general de Grupo Mifel y entonces presidente de la Asociación 
de Bancos de México (ABM), Daniel Becker, también estuvo en el proceso, pero 
de manera extraoficial quedó fuera a principios de este año. 
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El presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) denunció la existencia de 
"lluvia" de 'fake news' o noticias falsas en estaciones de radio de Ciudad de 
México (CDMX) para incidir en las elecciones del Estado de México. En tanto 
advirtió que estos mensajes no tienen impacto general, sino que únicamente 
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afecta a los "aspirantes a fifís". Al inicio de la 'mañanera', AMLO declaró que 
actualmente las estaciones de radio de CDMX están "desatadas" como nunca, 
algo que interpreta corno un intento de influir en las elecciones del Estado de 
México. Este mencionó que corno está muy cerca de la capital, los medios de 
comunicación "le están subiendo" aprovechando que aún cae en su margen de 
influencia. López Obrador comentó que se trata de una campaña bien armada de 
"nado sincronizado" que llega a aturdir o hacer dudar de su posición política a los 
ciudadanos ante el nivel del "bombardeo". Asimismo, afirmó que la estrategia es 
la misma de Paul Joseph Goebbels , ministro de propaganda de Adolf Hitler, al 
intentar repetir una mentira hasta convertirla en realidad. 
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En caso de que el Semáforo de Alerta Volcánica pase a Rojo Fase 1, la capacidad 
de los albergues no será suficiente para albergar a la población evacuada de los 
municipios aledaños al Popocatépetl. Según datos del Plan Homologado del 
Volcán Popocatépetl para el estado, que permanece actualizado a 2019, en el 
caso del Estado de México son más de 71 mil personas en la zona de mayor 
peligro, mientras en la zona de riesgo medio hay más de 41 mil habitantes. Las 
zonas de alto riesgo se ubican en Atlautla, Ozumba, Tepetlixpa, Ecatzingo y 
Amecameca. En la entidad, existen 109 refugios temporales en cinco municipios, 
con una capacidad conjunta de 32 mil 733 personas, según el resumen del Plan 
Operativo vigente. En Puebla, según el Plan Homologado Volcán Popocatépetl 
del estado, este sí actualizado a 2023, hay 56 mil 394 personas en la zona de 
mayor peligro, así como 73 mil 522 en la zona de riesgo moderado. 
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Pese a que miles de hombres trabajan a marchas forzadas en la construcción del 
Tren Maya, una de las obras emblemáticas de la administración del presidente 
Andrés Manuel López Obrador, la que ha superado el presupuesto que ha tenía 
contemplado, todo indica que no será en diciembre del año en curso cuando entre 
en funcionamiento, ello debido a no pocos imponderables, entre los que destaca 
la porosidad e inestabilidad de las rutas, en las que se asegura existen derrumbes, 
los que son rechazados por los encargados de la monumental obra, con la que se 
han derribado millones de árboles y dañado acuíferos subterráneos, sacrificado 
jaguares y otros animales salvajes, destruido importantes vestigios culturales y 
afectado a miles de habitantes de la ruta por la que habrá de transitar el ya famoso 
tren, cuya inauguración podría esperar a efecto de garantizar la seguridad de 
quienes habrán de utilizar el esperado servicio, el que se afirma será 
espectacular. Esperamos que no ocurra en la Línea 12 del Sistema de Transporte 
Colectivo Metro, también conocida como "Dorada", en un tramo que fue 
inaugurado antes de lo previsto, con los trágicos resultados, los que a la fecha no 
han sido solucionados, destacaron en el noticiario estelar de unomásuno. 
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A la refinería Olmeca, en Dos Bocas, Tabasco, le falta conectividad para poder 
evacuar los productos refinados que produzca una vez que entre en operación, 
señalaron especialistas. Rosanety Barrios, experta en temas de energía, aseguró 
que Dos Bocas no se planeó para ser parte del Sistema Nacional de Refinación 
(SNR), por lo que no está interconectada para poder movilizar los combustibles. 
"Si el proyecto se hubiera planeado así (interconectado), una de las primeras 
cosas que tendrían que estar son esos ductos, porque tú no puedes decir que 
terminaste una obra si no está interconectada, el SNR, como cualquier otro 
sistema interconectado, tiene que modificarse para recibir un nuevo elemento que 
va a impactar en el sistema. 'Pero está claro que Dos Bocas se planeó en 
ausencia total de criterios de planeación; no se sujetó a una metodología", 
puntualizó. 
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Aunque en un principio fue la propia Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes federal la que expuso que había recibido una 
propuesta por parte de una instancia privada para edificar un segundo piso sobre 
la Avenida López Mateos, en Guadalajara, ahora sus áreas aseguran que jamás 
se les hizo llegar dicho planteamiento. Originalmente, las declaraciones que vertió 
el titular de esa Secretaría del Gobierno de México, Jorge Nuño Lara, el 19 de 
diciembre de 2022, fueron las siguientes, según quedaron consignadas en la 
prensa: "Uno de los proyectos que estamos recibiendo es poder tener una nueva 
vía sobre la Avenida Adolfo López Mateos para tener una mejor salida hacia 
Colima. Estamos planeando que sea un segundo piso, es una propuesta no 
solicitada de un privado, entonces será con inversión privada". También señaló el 
funcionario federal: "Estamos en el desarrollo, ahorita está en una fase de idea y 
estamos trabajando con quienes lo están desarrollando para poder estabilizar la 
propuesta en el estado. Estamos planeando que sea un segundo piso. Entonces 
será con inversión privada". 
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La ocupación temporal por parte de la Secretaría de Marina (Semar) de los 120 
km de vías concesionadas a Ferrosur (y la operación de ellas), que permiten 
actualmente la conexión con el puerto de Coatzacoalcos, fue un paso para que el 
gobierno federal las rescate, previa negociación, y que el Corredor Interoceánico 
del Istmo de Tehuantepec (CIIT) no tenga obstáculos para ser una plataforma 
logística. "Aquí lo importante, el fondo, es que la concesión se recupera, se 
rescata, vuelve a ser de la nación. Regresa a la nación", dijo este miércoles el 
Presidente Andrés Manuel López Obrador. Luego de que la noche del martes 
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circulara la versión de que el gobierno pagaría una indemnización de 7,000 de 
pesos a Grupo México por el rescate, en su conferencia matutina el presidente 
afirmó que su gobierno no contemplaba ningún desembolso. 
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En la búsqueda de un acuerdo para rescatar el tramo ferroviario de 120 kilómetros 
entre Medias Aguas y Coatzacoalcos, no está prevista una compensación 
económica para el Grupo México, sostuvo el presidente Andrés Manuel López 
Obrador, quien señaló que, en su caso, el planteamiento oficial es ampliarle a ese 
consorcio empresarial alguna de sus otras concesiones que estuviera por 
vencerse. Lo importante, subrayó, es que ese trayecto de la concesión regresa 
como propiedad de la nación. -¿(Un pago) de 7 mil millones de pesos? -Eso no 
es cierto. No, no, dinero en efectivo no, -respondió el mandatario federal. En 
conferencia, aludió por tercer día consecutivo a la disputa que mantiene su 
administración con Grupo México en torno a ese tramo que se pretende incorporar 
a la conexión entre el Tren Transístmico (que operará la Secretaría de Marina) y 
el Tren Maya (que estará bajo administración de la Secretaría de la Defensa 
Nacional) para tener todo el circuito en el sureste, incluido el ramal desde Ixtepec 
hasta la frontera con Guatemala, considerado para su administración como 
estratégico. 
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Alejandro Murat Hinojosa, exgobernador de Oaxaca, visitó el puerto de Veracruz, 
donde se reunió con integrantes del Consejo Coordinador Empresarial y afirmó 
que el Corredor Interoceánico será concluido en la actual administración del 
presidente Andrés Manuel López Obrador. El también aspirante a la Presidencia 
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de México destacó que el Corredor Interoceánico es de gran importancia para 
Veracruz y Oaxaca, pues el proyecto tiene un alcance internacional. 
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La central nuclear de Laguna Verde detuvo sus actividades, lo cual puso en 
estado de alerta al Sistema Interconectado Nacional. Las dos unidades de la 
central nuclear, ubicada en Veracruz, se detuvieron tras registrarse una 
contingencia a las 00:54 horas de ayer, según reportes del Centro Nacional de 
Control de Energía (Cenace). La falla se originó la noche del martes en un 
transformador de potencia de la subestación eléctrica de Laguna Verde, la cual 
lleva energía a cinco lineas que alimentan igual número de estados de la 
República, admitió más tarde la CFE, al tiempo de aclarar que "la seguridad de la 
central en ningún momento se vio comprometida, toda vez que la falla ocurrió en 
una subestación". 
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La Comisión Reguladora de Energía (CRE) aprobó en fast track un proyecto con 
el que se va a contabilizar como energía limpia parte de la que se genere en 
centrales de ciclo combinado que utilizan gas natural. El martes, la CRE envió a 
la Comisión Nacional de Mejora Regulatoria (Conamer) un anteproyecto en el que 
se establece un cambio en los cálculos para determinar el porcentaje de energía 
"libre de combustibles" de los sistemas de cogeneración. Es decir, que contarán 
la energía que se produce con el vapor proveniente de las turbinas que funcionan 
con la quema del gas natural. El regulador pidió a la Conamer exentar el análisis 
de impacto regulatorio, por Jo que fue aprobado sin alguna evaluación o 
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comentario público ayer al celebrarse una sesión extraordinaria del órgano de 
Gobierno de la CRE. 
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México puede jugar un rol importante en la transición energética mundial, en 
particular por el fenómeno de nearshoring que el país tiene a su favor, consideró 
Banco Santander. Consciente del potencial de este negocio, el grupo financiero 
puso en marcha la Estrategia ESG -aspectos medioambientales, sociales y de 
gobernanza corporativa- en América y México, en donde busca colocarse como 
líder de finanzas sustentables, dijo el responsable global de Green Finance de la 
institución, Lucas Aranguena. En una reunión con representantes de medios de 
comunicación, destacó que el cambio de paradigma en cuanto a la producción de 
energía "ya es imparable" a nivel mundial, por lo que muchos de los insumos que 
requieran países desarrollados como Estados Unidos se tendrán que producir y 
ensamblar en México, además del consumo local. 
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Que diferencia hace un año. En estos días del año pasado, los precios del gas 
natural se estaban disparando después de que la invasión rusa de Ucrania 
desencadenó la peor crisis energética desde la década de 1970. Para sorpresa 
de muchos pronosticadores, ese shock energético ahora ha amainado, con los 
precios del gas en pleno retroceso a nivel mundial. El resultado es una ganancia 
inesperada para la economía global, especialmente mientras lidia con una 
inflación obstinadamente alta. Las empresas que consumen mucha energía están 
reiniciando sus operaciones, los consumidores están a punto de disfrutar de 
recibos más bajos y se han aliviado los temores de un desabasto invernal. Sin 
embargo, la perspectiva no es del todo positiva: la caída en los precios también 
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es un síntoma de una desaceleración en la actividad que podría convertirse en 
una recesión mientras los bancos centrales mantienen las tasas de interés a 
niveles altos. 
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Petróleos Mexicanos (Pemex) y la Comisión Federal de Electricidad (CFE) no 
cuentan con suficientes recursos para cubrir este año el costo financiero de sus 
deudas, alertó el Centro de Investigación Económica y Presupuestaria (CIEP). Al 
primer trimestre de este 2023, Pemex y CFE han ejercido 36.9 por ciento y 69.5 
por ciento de los recursos destinados al costo de la deuda, respectivamente, 
según el análisis "El costo de la deuda pública: Posición financiera de Pemex y 
CFE". El CIEP detalló que Pemex ha destinado 54 mil 580 millones al costo de su 
deuda en los primeros meses del año y cuenta con 93 mil 606 millones de pesos 
de presupuesto por ejercer en 2023. Sin embargo, ese monto es insuficiente para 
pagar los 329 mil 131 millones de pesos de obligaciones financieras pendientes 
por liquidar durante el año. Por su parte, CFE ejerció mil 899 millones de pesos 
en los primeros tres meses del año para el costo de su deuda y cuenta con 10 mil 
942 millones de pesos disponibles, por lo que tampoco alcanzaría a cubrir los 23 
mil 960 millones de pesos restantes por liquidar. 
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 QUERÉTARO PRIMER LUGAR EN PAZ SOCIAL 
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Primera 
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Pág:3 
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El gobernador Mauricio Kuri González manifestó que Querétaro se posiciona en 
el primer lugar a nivel nacional en cuanto al índice de paz social, destacándose 
por su buen funcionamiento del gobierno, entorno empresarial sólido y distribución 
equitativa de recursos. Lo anterior, de acuerdo con datos integrados en el índice 
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de Paz Positiva México 2023 por el Instituto para la Economía y la Paz, esto 
durante su participación en la LVIII Asamblea Anual y Toma de Compromiso del 
Comité Directivo 2023 de la Confederación Patronal de la República Mexicana 
(Coparmex). 
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Pág:3 
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5. Hasta Italia llegarán los esfuerzos por promocionar los destinos y productos de 
México. Y es que el presidente de la Confederación de Cámaras de Comercio, 
Servicios y Turismo (Concanaco Servytur), Héctor Tejada, es parte de la comitiva 
de los trabajos que realiza la Secretaría de Turismo, que encabeza Miguel 
Torruco, en la promoción turística del país. En una reunión en México con 
empresarios italianos, Tejada hizo acuerdos, con la participación de la Concanco-
Servytur, con la Cámara de Comercio de México en Italia, con el objetivo de 
ampliar los intercambios en materia comercial y de turismo. El líder empresarial 
también apuesta a que haya más conectividad aérea. 
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** Si la estrategia del PAN para 2024 es perder las elecciones, ¡van muy bien! 
Dentro y fuera de las filas del panismo se cuestionan si realmente Marko Cortés 
y su equipo quieren dar la pelea en las urnas el próximo año. Ahí está, por 
ejemplo, el plan que propuso Jorge Triana para avanzar en un gobierno de 
coalición y en tándem partidos-sociedad, al cual el dirigente panista ni siquiera ha 
contestado. Ayer se sumó a criticar los pasos del PAN el senador Damián Zepeda, 
quien también advirtió sobre la necesidad de abrirse a la sociedad, ¡no cerrarse! 
En ese sentido previno que el operativo blanquiazul para acomodar las 
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candidaturas presidencial y capitalina para los dos Santiagos, Creel y Taboada, 
es la receta perfecta para el desastre (...) 
 
** Por cierto que a nivel capitalino también se está resquebrajando el panismo. 
Ayer en la comparecencia de la alcaldesa de Cuauhtémoc, los albiazules Ana 
Villagrán y Aníbal Cañez se enfrascaron en una discusión por ver quién 
descalificaba más a los de su propio partido. Tan mal estuvo la cosa que quien 
los llamó a la prudencia fue... ¡Sandra Cuevas! 'Ora sí que Napoleón dando clases 
de pacifismo. 
 
** Cuando faltan 6 días para que concluyan las campañas electorales en el Estado 
de México, dicen que a Alejandra del Moral prácticamente ya se le acabaron los 
recursos. O, mejor dicho, está prácticamente al tope de los gastos legales de 
campaña. Los muy fijados que le han estado llevando las cuentas para ver si se 
excede en los gastos -no vayan a pensar que son morenistas, ¡qué va!- afirman 
que la candidata de PRI, PAN y PRD ya anda arañando el 100 por ciento del gasto 
electoral permitido. De esa forma, afirman, no podría cumplir su promesa de 
recorrer todos los municipios que le faltan, so pena de sobrepasar el límite legal 
(...) 
 
** El morenista Alejandro Robles Gómez salió ayer en la Comisión Permanente 
con que los legisladores de la 4T "vamos a obradorizar el Poder Judicial". ¿Qué 
entenderá el diputado por obradorizar? Si nos atenemos a los hechos, obradorizar 
sería hacer un cambio en el discurso, pero no en los resultados, como ha sucedido 
con la corrupción. Obradorizar también puede significar: quitarle recursos, recortar 
al personal de confianza y pedirles a los que se queden que hagan más con 
menos, aunque lo hagan mal (...) 
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**¿En el 2024 PAN y MC en una alianza sin el PRI? Nos comentan que hace dos 
semanas se reunieron en un restaurante de Nueva York el dirigente de 
Movimiento Ciudadano (MC), Dante Delgado; el excandidato presidencial del 
PAN, Ricardo Anaya, y el empresario Claudio X. González. Nos dicen que un 
tema sobre la mesa fue el de una posible vía para que en 2024 se dé una alianza 
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MC-PAN, pero sin el PRI (...) ¿Será que al PRI le van a aplicar el Plan Nueva 
York? 
 
** Enojo por el timing del mensaje antipriista. Mucho enojo hay en algunos 
liderazgos de Movimiento Ciudadano por la campaña lanzada por miembros de 
ese partido, en la que se envía el mensaje de que con el PRI no van ni a la 
esquina. Nos cuentan que no se consultó a algunos de los pesos pesados del 
partido, como los gobernadores de Jalisco y Nuevo León, Enrique Alfaro y Samuel 
García. Nos mencionan que la molestia no tiene que ver con alguna defensa al 
PRI, sino con el hecho de que lanzarla, en vísperas de la elección en el Estado 
de México, envía el mensaje de que MC apoya a Morena y está en contra del PRI 
(...) 
 
** Guardia Nacional busca que no le roben el nombre. Aunque se asegura que los 
delitos como el robo están a la baja, en la Guardia Nacional prefieren ser 
precavidos. Nos dicen que la corporación solicitó al Instituto Mexicano de la 
Propiedad Industrial el registro del nombre y logotipo del organismo. Será en unas 
semanas cuando el IMPI entregué el resultado (...) 
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** Que en el gobierno federal hay plena confianza de que las autoridades de 
Estados Unidos colaborarán con México una vez que la Organización 
Internacional de Policía Criminal emita las fichas rojas para capturar a seis 
familiares de Genaro García Luna, ex secretario de Seguridad Pública, preso allá 
por narcotráfico. Se cree que la esposa y algunos de los cuatro hermanos 
implicados, más un tío, se encuentran en aquel país. 
 
** Que a propósito de la pelea entre Movimiento Ciudadano y el PRI, plasmado 
en bardas y conferencias de prensa, el que no ha salido a defender al partido 
naranja desde el lunes que se inició la confrontación es su coordinador nacional, 
Dante Delgado, a diferencia del mando tricolor, Alejandro Moreno Cárdenas, 
quien (...) ya les dijo de todo a los emecistas, respaldado por su escudero Rubén 
Moreira. "Narcos" y "colaboracionistas" han sido los dardos más repetidos en la 
batalla. 
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** Que mientras el gobernador de Veracruz, Cuitláhuac García, encabeza 
protestas contra la Suprema Corte de Justicia de la Nación para quedar bien con 
el Presidente, un informe de la Sedena, dado a conocer por Guacamaya Leaks, 
revela que cinco bandas criminales se disputan aquella entidad por la proliferación 
de actividades delictivas como trasiego de cocaína, robo de hidrocarburos, 
secuestro, extorsión, robo a transporte de carga, de combustible, de vehículos, 
abigeato, soborno de autoridades, narcomenudeo y tráfico de indocumentados. 
 
** Que dicen en la bancada de Morena en el Senado que alguien debiera avisar 
a la candidata del PRI en estado de México, Alejandra del Moral, que cuando le 
sugirieron decir "caballo que alcanza gana" es sinónimo de que ya perdió, y si no 
que le pregunten a la dirigencia tricolor cuando echó mano de esa frase en 
Hidalgo, pero derivó en la derrota de Carolina Viggiano en su intento de ser 
gobernadora. (...) Las contendientes mexiquenses cerrarán campaña en Toluca, 
aunque la priista visitará también Cuautitlán y Nezahualcóyotl, mientras que 
Delfina Gómez estará en Chalco y Texcoco. 
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** 1. Para la gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Ávila, es muy 
importante que los ciudadanos tengan las máximas facilidades para el bienestar. 
El gobierno estatal beneficiará a más de 30 mil familias de la entidad con apoyos 
económicos a través de diversos programas, con el fin de atender las necesidades 
básicas de las y los bajacalifornianos. Con una inversión de 50 millones de pesos, 
los recursos llegarán directo a las familias, sin intermediarios. Dinero destinado a 
mejorar la economía familiar mediante el pago de agua en hogares seleccionados 
(...) 
 
** 2. La ruptura parece ser profunda entre Movimiento Ciudadano y el PRI, el 
conflicto está en redes sociales y en las calles, luego de que presuntos 
simpatizantes priistas intentaron sabotear la develación de una barda de los 
emecistas que contenía el lema: "Con el PRI ni a la esquina", donde llamaron a 
no dar ni un voto al tricolor; Jorge Álvarez Máynez, coordinador de los diputados 
de MC en San Lázaro, encabezó el acto acompañado de otras figuras del partido. 
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Alejandro Alito Moreno, líder nacional priista, recriminó a MC que, a 15 días de la 
elección en el Estado de México y en Coahuila, quieran descarrilar la campaña 
de Va por México (...) 
 
** 3. Ayer, elementos de la Guardia Nacional localizaron y desmantelaron un 
narcocampamento clandestino, presuntamente utilizado por integrantes de un 
grupo de la delincuencia organizada, en el municipio de Valparaíso, en Zacatecas. 
La Vocería de la Guardia Nacional federal informó que el hallazgo se realizó 
cuando el personal realizaba patrullajes de inspección, verificación, seguridad, 
vigilancia y prevención del delito en el poblado La Tinaja (...) 
 
** 4. La inflación en México mantiene su racha de descenso tras ubicarse en 6% 
en la primera quincena de mayo de 2023, reportó el Inegi, con lo que tocó su 
menor nivel en 20 meses, respaldando las perspectivas de que se ha venido 
moderando sostenidamente gracias a los buenos manejos de la Secretaría de 
Hacienda, a cargo de Rogelio Ramírez de la O. Aunque el Índice Nacional de 
Precios al Consumidor cayó 0.32% respecto a la quincena previa, aún supera el 
doble del objetivo del Banco de México. El índice de precios subyacente presentó 
un aumento de 0.81% a tasa quincenal y de 7.45% a tasa anual. Los números 
hablan (...) 
 
** 5. Una vez más, el exgobernador de Tamaulipas Francisco García Cabeza de 
Vaca le vuelve a ganar a Morena en el escritorio. El juez octavo de Distrito, 
Faustino Gutiérrez Pérez, concedió la suspensión definitiva en favor del 
exmandatario para evitar el retiro de los escoltas que sirven para su seguridad 
personal y familiar. El pasado 8 de mayo, a través de los diputados locales de 
Morena, surgió la propuesta de retirarle la seguridad al exgobernador panista. En 
respuesta, García Cabeza de Vaca tramitó el 16 de mayo un juicio de amparo que 
se otorgó de manera provisional hasta que fue definitivo (...) 
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** Los programas sociales de la 4T, comenzando por el de apoyo a la tercera 
edad, conforman el núcleo de su oferta para ganar la elección del 2024 (...) De 
modo que los 32 delegados del Bienestar en el país tienen una encomienda 
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estratégica para las campañas. El gobierno no se guardará nada. Comenzará al 
día siguiente de las elecciones en el Estado de México y Coahuila. Los delegados 
del Bienestar saben que si entregan buenas cuentas sus aspiraciones políticas 
personales subirán como la espuma, pero si fallan los sacarán de la jugada (...) 
 
** El senador Ricardo Monreal busca enderezar los entuertos causados por Mario 
Delgado al interior de la coalición gobernante. Y es que el dirigente nacional de 
Morena deslizó una amenaza que fue tomada como un agravio por los del Verde. 
Dijo que si en Coahuila no apoyaban al candidato de Morena no tendrían cabida 
en la coalición para el 2024. Fue un gazapo político que fue aprovechado de 
inmediato por el Verde que incluso dijo que ya tiene su propio candidato 
presidencial, Manuel Velasco (..) El senador Monreal fue a endulzarles el oído. 
Les dijo que los necesitan para el 2024. Hizo bien (...) 
 
** Ron DeSantis, gobernador de Florida, anunció que va por la Casa Blanca (...) 
Arrancó su trabajo de proselitismo con la promesa de cerrar la frontera con México 
para evitar el tráfico de fentanilo, la migración ilegal y hacer que los carteles 
mexicanos rindan cuentas (...) DeSantis, a diferencia de Trump, tiene una sólida 
formación académica y gusta recordar que pasó medio año en Guantánamo, lo 
que entusiasma a la comunidad cubana de Florida. La situación pinta compleja 
para México en las elecciones de Estados Unidos, pero lo cierto es que se puede 
poner peor (...) 
 
** El presidente volvió a meterse por una puerta trasera a la campaña política del 
Edomex. Confiado en que los nuevos mandos del INE le permiten todo sin sacarle 
tarjeta amarilla. Defendió a la 4T en el Edomex diciendo que los medios de la 
CDMX aturden lanzando mensajes en contra de su movimiento (...) De modo que 
al denunciar a los que se entrometen, él hace lo propio y se mete hasta la cocina 
en esa elección diciéndole a los mexiquenses que no les crean a sus críticos. Se 
saltó las trancas tratando de influir en la votación. Lo hace porque nadie lo detiene. 
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(...) Las aspiraciones de los panistas que buscan la candidatura presidencial de 
ese partido han comenzado a tensar el ambiente, a partir de un planteamiento del 
dirigente nacional, Marko Cortés, que propuso un filtro para depurar la lista de 
precandidatos blanquiazules al 2024, (y que, aunque) aún no son aprobados ni 
definidos en su totalidad, ya desataron fuertes reacciones al interior de su partido. 
La primera en reaccionar fue la senadora Lilly Téllez, quien calificó de una 
"aduana" los requisitos que pretende pedirle el PAN a sus aspirantes 
presidenciales, con la que se busca favorecer al diputado Santiago Creel, a quien 
acusó de estar detrás de la idea de esos requisitos. (...) La realidad es que para 
la cúpula del PAN, Téllez se ha convertido en un problema que no saben cómo 
van a resolver (...) 
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Hasta el 9 de septiembre de 2014, cuando la Presidencia de la República publicó 
una foto del presidente Enrique Peña Nieto con el multimillonario Germán Larrea, 
prácticamente nadie fuera de la élite política, empresarial y su familia, conocía su 
apariencia. Sin embargo, este empresario misterioso, que por lustros mantuvo un 
muy bajo perfil, tenía una fama pública terrible, heredada en parte –su padre 
comenzó el imperio económico durante el gobierno de Miguel Alemán hace siete 
décadas–, y ganada a base de una mano de hierro, inflexible en las negociaciones 
y en la gestión de sus compañías, a veces llegando a niveles que entraba en la 
caracterización de depredador (...) De carácter duro, ha sacado provecho por 
negociaciones y relaciones en todos los gobiernos desde el de Carlos Salinas, 
que le entregó la histórica mina de Cananea en la privatización que llevó a cabo, 
pasando por el de Ernesto Zedillo, que le entregó los ferrocarriles, y Felipe 
Calderón, que lo protegió de consecuencias legales por Pasta de Conchos, pero 
no se había topado con ningún presidente que lo enfrentara como Andrés Manuel 
López Obrador, contra quien en 2018 promovió entre sus empleados que no 
votaran por él (...) 
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Apenas ayer le contaba que el Presidente subió la apuesta al anunciar su 
intención de comprar Banamex, tras el conflicto con Germán Larrea por la 
expropiación de 128 kilómetros de una de sus concesiones ferroviarias para 
enlazarlos al proyecto transístmico (...) En medio de esto, el martes por la noche, 
Citigroup le informó que cancelaba la venta directa del banco, le cambiaba el 
esquema a oferta en la bolsa, y los tiempos: 2025, cuando él ya no sea presidente 
de la República. No obstante esto, López Obrador les volvió a subir la apuesta, 
es experto en eso, y reiteró su decisión de comprarlo para lo que dijo que contaba 
con el dinero (...) Una voz importante me decía por la noche que no había modo 
de eso por la cancelación de Citigroup, a lo que le dije que tampoco había modo 
de cancelar el NAIM, y mire. Así que no descarto que, efectivamente, López 
Obrador se haga de Banamex, aunque sea sin comprarlo, por otra vía de esas 
que documentan y acreditan Quién manda aquí (...) 
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"El gobierno necesita un banco", dijo ayer en la mañanera el presidente López 
Obrador. Lo podría haber dicho otro López, el entonces presidente López Portillo 
cuando nacionalizó la banca en 1982. Lo que se pretendía ahora, más una 
ocurrencia que un plan de negocios, era que si Germán Larrea ya no iba por 
Banamex luego de la "ocupación temporal" del tramo veracruzano de Ferrosur, el 
gobierno federal lo podría comprar y, según los cálculos presidenciales, lo podría 
hacer ahorrándose dos mil millones de dólares de impuestos y poniendo tres mil 
millones del presupuesto con algún socio que pusiera otros dos mil millones (...) 
Dejemos de lado la pregunta de para qué diablos necesita un banco el gobierno, 
si ya demostró con creces que no puede llevarlos, no sólo porque el sistema 
bancario nacionalizado fue simplemente un desastre en todos los sentidos 
(excepto para los funcionarios que se enriquecieron con ello), sino también porque 
los enormes recursos destinados durante este sexenio al Banco del Bienestar 
podrán haber servido para el clientelismo y los contratos de algunos (...) 
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La saxofonista María Elena Ríos, convertida en símbolo contra la llamada 
violencia ácida, no escondía ayer su coraje. "¡Claro que estoy enojada, nos 
quisieron matar!", reconocía, mientras hablaba con la prensa. Esta joven mujer, 
31 años, fue atacada con ácido en su natal Oaxaca en 2019. El presunto autor 
intelectual de la agresión, Antonio Vera Carrizal, está en la cárcel, pero ella sigue 
la lucha para erradicar esa brutalidad contra las mujeres (...) La llegada de la Ley 
Malena a la casa de las leyes no pudo ser más oportuna. El día de ayer fue 
declarada "constitucional" la Ley 3 de 3 contra la violencia. En adelante, ningún 
agresor sexual, deudor alimentario o que haya incurrido en violencia familiar podrá 
tener un empleo o cargo de elección popular en ninguno de los tres órdenes de 
gobierno, ya sea municipal, estatal o federal (...) 
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Triste, muy triste, la deriva de uno de los bancos históricos de México. Con malas 
decisiones, el grupo estadunidense Citi lo llevó de ser el primer/segundo lugar del 
sistema financiero mexicano, al cuarto. Fue ahí cuando los neoyorquinos 
decidieron tirar la toalla y venderlo. Pero esta transacción también ha resultado 
en un fracaso. Ayer, Citi anunció que suspende el proceso de subasta del banco, 
donde quedaba un solo posible comprador, el grupo liderado por Germán Larrea. 
Ahora venderá sus negocios de consumo y banca empresarial por medio de una 
Oferta Pública Inicial (OPI) en la Bolsa de Valores en 2025, es decir, el próximo 
sexenio. Termina, así, lo que desde un principio fue un proceso muy accidentado. 
En lugar de acercarse a posibles compradores interesados y llegar a un acuerdo 
privado, Citi anunció públicamente la venta de Banamex convocando a una 
subasta de los interesados. Al hacerlo de esta forma, le dio un gran poder de veto 
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a la administración de López Obrador (...) Todavía ayer, después de que le 
avisaron al Presidente que se posponía la venta de Banamex hasta el 2025, 
AMLO salió con la ocurrencia de que el gobierno podría comprarlo. Como si el 
banco fuera un tendejón y todavía estuviera en la mesa la opción de vendérselo 
al Estado mexicano. (...) 
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** La rapidez y oportunidad con que Citigroup salió ayer a anunciar que la venta 
de Banamex será a través de una Oferta Pública Inicial (OPI) dejó en claro que 
no hay intención de venderle el negocio al Gobierno (...) Los tiempos en este 
proceso son clave y vale la pena mencionarlos. Por un lado, está Banamex, que 
ya se preparaba internamente para una venta este año. Ahora enfrentan un 
cambio en el proceso, pero con un poco más de tiempo (...) Y finalmente está el 
actual Gobierno, al que es poco probable que le alcancen los días para asumir un 
nuevo proyecto bancario, delinear estrategias y dar resultados del negocio 
adquirido. Así que comprar un banco cuando queda cerca de un año para las 
elecciones presidenciales pude leerse como una prueba de que el Mandatario 
está muy confiado en la continuidad de su Gobierno. 
 
** En la carrera por la fabricación de los autos eléctricos y lograr una óptima 
proveeduría para este segmento, ya se sumó Metalsa, empresa mexicana del 
ramo automotriz dirigida por Jorge Garza, que renovará su imagen para estar 
acorde con los desafíos de la industria. La compañía tiene previsto abrir una 
nueva planta en Guanajuato en noviembre próximo, con lo cual generará más de 
mil empleos, cuyas contrataciones ya están en marcha, y se prevé que produzca 
más de 300 mil chasises anuales para Toyota (...) Desde luego, también tiene los 
ojos puestos en Tesla, para convertirse en su proveedor (...) 
 
** Vector Casa de Bolsa sacará al mercado una nueva familia de productos de 
inversión, denominada Portafolios 360. Lo que busca la casa de bolsa es 
democratizar el acceso a inversiones globales, bajando el nivel de los 5 millones 
de pesos requeridos históricamente para este tipo de operaciones a un monto 
mínimo de 250 mil pesos. Con esto, Vector Casa de Bolsa, de Edgardo Cantú, 
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dará acceso a productos que antes estaban reservados únicamente para grandes 
inversionistas (...) Datos de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores estiman 
que 44 por ciento de la población adulta estaría en posibilidades de invertir, pero 
no lo hace por desconocimiento y opta por guardar el dinero en casa o invertirlo 
en alternativas sin respaldo financiero. 
 
** Como parte de su compromiso con el medio ambiente, Seguros Sura México 
cambiará su flotilla vehicular de combustión por una de automóviles eléctricos. La 
filial de Grupo Sura, que capitanea Carlos Ospina Duque, reemplazará 33 
vehículos por autos con la nueva tecnología eléctrica e-Power, de Nissan. Será el 
primer corporativo en el mercado mexicano en adquirirlos (...) No obstante, la 
penetración del uso de estos automóviles aún esta rezagada, debido, 
principalmente, a los altos costos, falta de infraestructura y pocos incentivos 
fiscales. 
 
** Salomón Abedrop López... Es el nuevo presidente del Consejo Mexicano 
Vitivinícola (CMV) para los próximos dos años. Buscará acelerar el crecimiento 
de la producción de uva y vino mexicano, para lo cual tiene como meta 
incrementar en 35 por ciento la superficie sembrada y la producción de vinos en 
los próximos 10 años. 
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Ayer sucedió lo lógico: Germán Larrea salió del escenario como comprador de 
Banamex y Citi anunció la opción prevista desde un principio, es decir pulverizar 
en bolsa el capital de ese banco, otrora el más importante del país. Pese al mal 
arreglo de Andrés Manuel López Obrador con Larrea en Ferrosur, el daño está 
hecho: desconfianza, riesgos para la banca y golpe a Banamex. Y es que AMLO, 
no conforme con apagar la negociación para que a ese banco lo asumiera un 
grupo mexicano, el miércoles reiteró que el Estado insistirá en comprarlo. 
Mercadotécnica política. Hasta fijó un precio en 5,000 mdd, sin impuestos. Sin 
embargo le adelanto que hay cantidad de restricciones legales que impedirían a 
Citi vender sus activos al gobierno. Vaya, aunque se presente Rogelio Ramírez 
de la O en NY, el consejo de esa firma tomó ya un camino (...) De inmediato, amén 
de un escándalo gobierno-gobierno se activaría el capítulo 17, anexo 17-C del T-
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MEC que contempla la solución de controversias de inversión en servicios 
financieros y que afina el capítulo 14 para líos entre Inversionista-Estado (...) 
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El intento fallido de Citi de vender su negocio de banca minorista en México, 
además de varias lecciones deja muchos raspados. Ya le había comentado que, 
a diferencia de los procesos en Asia y Europa, la venta de Citibanamex se vio 
envuelta en una serie de condicionantes que ahuyentaron a varios interesados, 
como el hecho que el banco quedara en manos mexicanas. Luego de casi año y 
medio, Citi, que lleva Jane Fraser, no encontró a un grupo mexicano que se 
quedara con su negocio de banca de consumo, por lo que todos pierden (...) Citi 
tendrá que meter dinero a Citibanamex (...) dada la fuerte competencia en la 
banca de consumo en el país. También pierde la 4T, pues anticipando que la 
venta de Citibanamex podría rebasar siete mil 300 millones de dólares (...) El que 
también pierde es Germán Larrea Mota Velasco, pues fracasa su intención de 
convertirse en banquero (...) Pero sin duda el que más pierde con todo esto es 
México, pues confirma las dudas sobre el ambiente de negocios en el país por 
políticas tóxicas que alejan la inversión, algo que se extenderá hasta que pasen 
las elecciones de 2024 (...) 
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Citigroup veía con preocupación la tardanza de Germán Larrea para comprar 
Banamex, pero cuando vio que el presidente López Obrador podía ir en serio en 
su propuesta de que el gobierno comprase Banamex, se prendieron todas las 
alertas. Y temprano, desde Nueva York y antes de abrir los mercados, vino la 
decisión, mejor venderlo vía Bolsa Mexicana de Valores. Jane Fraser, la CEO de 
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Citigroup, ya había dejado ver la posibilidad de hacerlo, vía una Oferta Pública 
Inicial de acciones, una OPI. Sin embargo, era el plan B (...) El presidente López 
Obrador, desde su mañanera, esbozó la posible compra de Banamex a través del 
gobierno. Que dos mil mdd los iba a asumir Citigroup por el pago de impuestos, 
tres mil mdd sí los podía sacar el gobierno vía deuda, pero apoyados en un 
privado mediante una asociación público privada. Que dos mil mdd vendrían de 
la compra de acciones por parte de todos los mexicanos interesados en participar 
en el nuevo Banamex de la 4T (...) 
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La posibilidad de una Oferta Pública Inicial (OPI) estuvo sobre la mesa desde el 
11 de enero de 2022 en la venta de Banamex. El anuncio de la OPI no descarta 
la participación del grupo interesado en la compra, pero dependerá de cómo se 
ofrezca el control. Lo que se ha informado muestra lo siguiente: 1) en 16 meses 
no se ha concluido la separación del negocio corporativo y de banca privada, que 
Citi pretende conservar a través de su filial en México; 2) la OPI se realizará 
cuando hayan separado a las dos entidades, estén operando de manera 
independiente y hayan obtenido todas las aprobaciones regulatorias en México y 
en Estados Unidos; 3) esto brindará claridad al balance del grupo en venta y 
facilitará que el precio de Banamex se establezca en el mercado; 4) el anuncio 
implica un nuevo juego, ya que al realizar una OPI será crucial contar con un 
grupo de control y una administración que genere confianza en el mercado (...) 
Citi también busca mayor claridad sobre los cambios y los requisitos regulatorios 
de capital que se le exigirán en EU, lo cual podría acelerar la escisión de activos 
(...) 
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Pág:6 
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El presidente Andrés Manuel López Obrador salió ayer a dar su conferencia 
mañanera de malas. Apareció con un retraso de casi 40 minutos. Y no era para 
menos. Media hora antes de las 7, Citigroup empezó a distribuir su comunicado 
por todo el mundo, en el que informaba que ya no vendía Banamex, lo blindaba y 
lo sacaría a bolsa hasta el 2025. El anunció cayó como cubetazo de agua helada 
porque echó por tierra las intenciones del tabasqueño de que su gobierno de la 
4T pudiera adquirirlo, lo que habría sido desastroso para el sistema bancario (...) 
Al quedarse sin comprador, Citi selló a Banamex: si no fue Larrea, no será el 
gobierno. Y es que el martes López Obrador soltó dos datos en su conferencia 
que prendieron las alertas en el equipo de Jane Fraser (...) En este desenlace 
todos perdieron: Larrea por perder la oportunidad de hacerse del banco, López 
Obrador que ni podrá comprar ni cobrar los impuestos y el país porque se manda 
una pésima señal a los inversores. 
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¿Cómo va aquello que del plato a la boca se cae la sopa?, porque eso fue lo que 
le sucedió al tóxico cuan mezquino Germán Larrea, quien no decidió bajarse de 
la compra de Banamex, sino que, de plano, Citigroup le puso una patada en el 
trasero. Así, este oscuro personaje se quedó como el perro de las dos tortas: el 
gobierno recuperó para la nación una de las generosas concesiones otorgadas 
por el régimen neoliberal (de pasadita, sin los 9 mil 500 millones de pesos que 
reclamaba) y, por su ambición, sin el segundo banco en importancia, que lo 
utilizaría para financiar sus propias tropelías (...) Y adelantándose a las grillas 
baratas de la oposición, el mandatario subrayó que la patada en el trasero de 
Larrea nada tiene que ver con el asunto de los ferrocarriles y la recuperación de 
la concesión. De pasadita, negó que en las negociaciones Grupo México "aceptó 
reducir" el monto de la "indemnización" que exigía: de 9 mil 500 a 7 mil millones 
de pesos (...) 
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Era un 11 de enero del año 2022 y Citigroup sorprendió al medio financiero 
mexicano anunciando su intención de vender su unidad de banca minorista en 
México, Banamex (...) Ayer, a la apertura de los mercados, 16 meses y 13 días 
después, se anunció que Citi ya no buscaría la venta directa sino solo una o varias 
colocaciones en los mercados accionarios, probablemente a partir del 2025. Es 
decir, ya no habría traslado de la propiedad sino la colocación en Bolsa de una 
parte o de varias partes del grupo financiero. ¿Cómo fue posible que se arruinara 
la venta de un activo tan atractivo como Banamex? ¿De quién fue la 
responsabilidad? Creo que la responsabilidad es, tanto del gobierno mexicano 
como de Citigroup (...) ¿Y entonces lo comprará el gobierno? No veo cómo. La 
decisión de Citi no parece tener reversa. Si el gobierno hubiera querido 
convertirse en tirador se hubiera anotado desde hace meses. La administración 
de Citi difícilmente va a aceptar un esquema de última hora en el que sería el 
gobierno el que, como comprador, tuviera la sartén por el mango (...) 
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A lo largo de los meses, el Padre del Análisis Superior le ha venido documentando 
cómo la venta de Banamex está maldita desde que el Presidente puso una larga 
serie de condiciones extralegales que dificultaron a Citi conseguir un número de 
interesados suficiente por su negocio de menudeo en México. Adicionalmente, le 
ha informado que Jane Fraser y su equipo no descartaban la posibilidad de vender 
estos activos a través del mercado de valores en lo que, en reiteradas ocasiones, 
calificaron como un modelo dual. Ayer, la institución decidió terminar con el 
proceso de venta a través de la búsqueda de un socio, el único postor que les 
quedaba era Germán Larrea y algunos otros vinculados con Grupo México e ir 
por una colocación a través del mercado de valores, que se intentaría a partir de 
2025 (...) No debe sorprender que se haya tomado esta determinación, puesto 
que oficialmente ya la había expresado Fraser y algunos otros de sus principales 
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directivos; tampoco que estén comprando moderadamente las acciones de 
Banamex para realizar la OPI en 2025 (...) 
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El primer ministro de Rusia, Mijail Mishustin, se reunió en Pekín con su homólogo 
chino, Li Qiang, y con el presidente Xi Jinping. En esta visita, la de un responsable 
ruso de más alto rango desde que comenzó la invasión a Ucrania, Mishustin 
recibió de la potencia asiática la confirmación de que continuará de manera firme 
el apoyo mutuo en temas que afecten a los "intereses fundamentales de cada 
uno". En el contexto actual, caracterizado por el conflicto que se desarrolla en 
suelo ucranio entre Rusia y el bloque occidental, ha de entenderse que esos 
"intereses fundamentales" se refieren a la determinación del gobierno de Vladimir 
Putin de remontar el acoso y el cerco progresivo con que, desde la caída de la 
Unión Soviética, en 1991, Washington y sus aliados han intentado eliminar a la 
Federación Rusa como potencia geopolítica (...) Las expresiones de Li y de Xi 
deben leerse también como una respuesta contundente a los recientes 
posicionamientos del G-7 (grupo que reúne a los siete países más ricos de 
Occidente: Estados Unidos, Canadá, Japón, Francia, Reino Unido, Alemania e 
Italia), que el domingo "instó" al gigante asiático a presionar a su socio "para que 
detenga su agresión militar y retire de inmediato, completa e incondicionalmente 
sus tropas de Ucrania" (...) 
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